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財經事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2021 年 4 月 26 日 ) 

 
 建議在事務委員會

會議上討論的時間  
 

1. 財政司司長簡報香港整體經濟最新狀況  
 

 

自 1999 年年中開始，事務委員會定期邀請
財 政 司 司 長 向 事 務 委 員 會 及 所 有 其 他

立法會議員簡報宏觀經濟事宜。簡報會

通常在每年 6 月及 12 月舉行。  
 

2021 年 6 月  

2. 香港金融科技發展  
 

 

政府當局會就香港金融科技的最新發展及

促進有關發展的措施向事務委員會提供

最新資料。  
 
蔣麗芸議員在 2020 年 11 月 2 日致函主席，
建議事務委員會邀請政府當局和相關監管

機 構 向 委 員 簡 介 證 券 及 期 貨 事 務 監 察

委員會 ("證監會 ")為虛擬資產交易平台引入
的新發牌制度，以及數碼貨幣電子支付系統

在內地某些城市的發展進度。  
 
關 於 虛 擬 資 產 服 務 提 供 者 的 擬 議 規 管

制 度 ， 政 府 當 局 將 於 稍 後 安 排 有 關

簡報會。關於內地正在開發的數碼貨幣

電子支付系統，政府當局表示無法就此課

題向事務委員會作出簡報。  
 
政府當局將於 2021 年 6 月舉行的事務
委員會會議上，連同有關金融科技的議項

向委員簡介虛擬資產的規管情況。  
 

2021 年 6 月  
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3. 香 港 交 易 及 結 算 所 有 限 公 司 (" 香 港
交易所")的發展策略及計劃  

 

 

香港交易所於 2020 年 1 月 31 日展開有關
法團身份的不同投票權受益人的諮詢、於

2020 年 10 月 30 日發表諮詢總結。在
2020 年 11 月 2 日的會議上，張華峰議員
建議邀請政府當局、證監會及香港交易所

向事務委員會簡介有關課題。此外，部分

其他委員建議事務委員會邀請香港交易所

的代表向事務委員會簡介香港交易所的

未來發展策略及計劃。  
 
政府當局將於稍後安排有關簡報會。  
 
在 2021 年 3 月 1 日的會議上，部分委員提
及香港交易所在 2020 年年底就 "主板盈利
規定 "進行的市場諮詢，並關注到提高盈利
規定的建議或會對香港上市制度的競爭力

帶來負面影響，亦可能不利於中小型公司

尋求在主板上市。鑒於該諮詢文件建議在

2021 年 7 月實施新規定，委員強調事務
委員會應盡快討論相關事宜。  
 
關於主板盈利規定，香港交易所已備悉

委員的看法和意見，並會因應諮詢期內

接獲的意見考慮未來路向。香港交易所稍後

會就諮詢總結向事務委員會提供最新資料。  
 

待定  

4. 政府對國泰航空有限公司 ("國泰")的投資  
 

 

在 2020 年 11 月 2 日的會議上，部分委員
建議政府當局向事務委員會匯報政府早前

透過土地基金投資國泰一事的最新情況，

並要求政府當局提交報告說明政府提供予

國泰的過渡貸款至今的償還情況，以及

待定  
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當局對國泰日後清償過渡貸款的能力所作

的評估等事宜。  
 

5. 香港債券市場的發展  
 

 

在 2020年 11月 2日的會議上，石禮謙議員
建議事務委員會邀請政府當局和相關監管

機構討論關於證券及債券在香港上市的

事宜。事務委員會委員建議政府當局向

事務委員會簡介香港債券市場的發展，包

括綠色債券市場的發展。政府當局會於稍

後就債券市場的發展作出書面回覆。  
 
立法會秘書處資料研究組擬備有關 "香港
和新加坡的債券市場 "的資料便覽已於
2021 年 2 月 1 日隨立法會 FS01/20-21 號
文件送交委員。  
 
在 2021 年 3 月 1 日的會議上，葉劉淑儀
議員建議政府當局向委員簡介香港伊斯蘭

債券市場的最新發展情況。  
 
政府當局會在 2021年 4月就兩項旨在進一
步 推 動 香 港 債 券 市 場 持 續 發 展 的 財 政

預算案措施諮詢事務委員會。政府當局會

藉此機會解答委員有關債券市場發展這個

課題的提問。  
 
政府當局已於 2021年 4月 9日的會議上就
上述事宜向事務委員會作出簡報。  
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